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Конечно, они должны были стать (и 
могли бы!) украшением площади на мас-
леничном гулянии, но по указу областных 
властей массовые мероприятия отменили 
из-за сложной пандемийной обстановки. 
Потому этих красавиц смогли увидеть 
только члены жюри и посетители ДКМ. 
Организаторы не ожидали такого боль-
шого количества кукол. Директор ДКМ 
Оксана Богушова призналась, что ждали 
не более десятка, но такому богатству 
фантазии только рады.

Куклы оценивались в четырех катего-
риях: индивидуальные детские, индиви-
дуальные взрослые, коллективные дет-
ские и коллективные взрослые. Судить 
было очень тяжело, жюри порой расхо-
дилось в своих оценках, но побеждали 
набравшие наибольшее число баллов. 
Кстати, впервые в жюри были два ху-
дожника – театральный Антон Худяков и 
дворцовский Дамир Габадуллин.

Стоит отметить, что детские куклы 
смастерили Снежана Соловьёва, Евгения 
Калмыкова и Дарина Сапожникова – все 

Кукла-Омикрониха и
Баба-Масленица

26 разных масленичных 26 разных масленичных 
кукол встретились вечером кукол встретились вечером 

4 марта в холле Дворца 4 марта в холле Дворца 
культуры металлургов культуры металлургов 
на городском конкурсе на городском конкурсе 

«Сударыня Масленица»«Сударыня Масленица»

третьеклассницы Серовской школы-ин-
терната. Как рассказала их руководитель 
Ольга Михайловна Колмакова, она по-
могала девочкам с материалами, тканью,
но мастерили Барыню-Сударыню, Куклу-
Веснянку и Бабу-Масленицу сами девоч-
ки. Первое место в этой категории жюри 

отдало Дарине Сапожниковой. Она полу-
чила диплом, сертификат в книжный ма-
газин на 1000 рублей и, как все участни-
ки, коробку конфет.

Продолжение  ................................ 5

Презентации кукол проходили очень ярко!
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Масленичные куклы – победители конкурса.

Сохранить Сохранить 
соцсферу соцсферу 
и экономикуи экономику
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решение о создании штаба решение о создании штаба 
по повышению устойчивости по повышению устойчивости 
социальной сферы и экономики социальной сферы и экономики 
региона в условиях региона в условиях 
санкций  ................................. санкций  ................................. 22
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 Мнение

Где получить официальную 
информацию?
В России заработали специальные горячие линии и сер-
висы, где жители страны могут получать от официальных 
органов актуальную информацию о введенных санкциях. 
Благодаря новым ресурсам знакомиться с официальны-
ми данными, связанными с международной ситуацией, 
могут и уральцы.

В режиме реального времени получить проверенную ин-
формацию по наиболее актуальным социально-экономиче-
ским вопросам можно на сайте объясняем.рф, запущенном 
Правительством РФ, а также на одноименном телеграм-канале.

«Правительству важно донести до людей актуальную и 
достоверную информацию», – отмечает российский вице-пре-
мьер Дмитрий Чернышенко.

Добавим также, что в сети созданы ресурсы, которые по-
могают противодействовать дезинформации, связанной со 
специальной операцией РФ. В частности, речь идет о теле-
грам-канале «Война с фейками» (t.me/warfakes), где анализи-
руются фейки и даются ссылки на опровержения.

Кроме того, созданы сервисы и горячие линии для жите-
лей, оказавшихся за пределами России и испытывающих труд-
ности с возвращением на родину. В настоящее время специ-
альные мероприятия по возвращению их из-за рубежа орга-
низует Росавиация совместно с МИД России и Ростуризмом.

Находящимся за рубежом россиянам, в том числе уральцам, 
следует зарегистрироваться в мобильном приложении «Зару-
бежный помощник» и быть в контакте с туроператорами и авиа-
компаниями – для включения в списки на вывозные рейсы.

Сообщить о возникших проблемах также можно по горя-
чей линии МИД России 8-495-695-45-45 (круглосуточно); по 
электронной почте dsks@mid.ru (обязательно указав в обра-
щении ФИО, место нахождения, контактные данные и описа-
ние вопроса); по горячей линии Ростуризма 8-800-200-34-11 
(с 08.00 до 20.00).

Звонить можно и на горячие линии российских авиакомпа-
ний: в «Аэрофлот» по номеру 8-800-444-55-55 (круглосуточно); 
«S7 Airlines» – 8-800-700–07-07 (круглосуточно); «Уральские 
авиалинии» – 8-800-770-02-62 (круглосуточно).

Необходимую информацию о взаимодействии с орга-
нами МИД России, Ростуризма по вопросам возвращения 
из-за рубежа жители области также могут получить в ми-
нистерстве международных и внешнеэкономических свя-
зей Свердловской области, обратившись по электронной 
почте d.krasheninnikov@egov66.ru. Ранее горячую линию 
по вопросам возвращения из-за рубежа запустили на базе 
областного Центра развития туризма – ее номер телефона 
(343) 350-05-25.

Материалы подготовила Ольга МАЛИНОВА

Уважаемые работники 
архивной отрасли!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днём архивов!

Более 300 лет российская архивная служба выполня-
ет важную и ответственную миссию сохранения доку-
ментальной памяти, исторической правды и культурно-
го наследия нашей страны. 

Сегодня работа архивных работников как никогда 
важна и актуальна. В сложившейся геополитической 
ситуации остро звучит мысль о том, что знание исто-
рии помогает избежать ошибок прошлого. Внимание к 
исторической правде особенно необходимо для совре-
менных политиков, людей, которые принимают реше-
ния, от которых зависят судьбы целых стран и народов.

Управление архивами Свердловской области сохра-
няет и формирует документальную летопись нашего 
региона, осуществляет масштабную работу по цифро-
визации архивных документов, систематизации и пере-
воду их в электронный вид. Здесь работают настоящие 
профессионалы, ответственные, глубоко преданные 
своему делу специалисты. Большую помощь архивные 
работники оказывают при организации памятных ме-
роприятий, выставочных проектов, издании книг, при-
уроченных к знаковым датам отечественной и мировой 
истории. 

Уважаемые работники архивов 
Свердловской области!

Благодарю вас за добросовестный труд, ответствен-
ность и компетентность, огромную просветительскую 
работу. Желаю вам счастья, крепкого здоровья, энергии, 
благополучия и дальнейших успехов в работе на благо 
Свердловской области и России!

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области 

 10 марта – День архивовСохранить 
социальную сферу 
и экономику

«Наша задача – оперативно 
оценивать ситуацию, прогнози-
ровать ее развитие, вырабаты-
вать меры по обеспечению ста-
бильности в регионе», – сказал 
глава региона.

По поручению Евгения 
Куйвашева первый замгуберна-
тора Алексей Шмыков оператив-
но представит предложения по 
составу участников штаба.

Также Евгений Куйвашев 
подчеркнул, что в Свердлов-
ской области сейчас нужно не 
допустить необоснованного 
скачка цен на продукты пита-

ния и непродовольственные 
товары первой необходимости. 
Правительство региона должно 
взять под контроль этот вопрос 
и жестко реагировать на лю-
бые попытки безосновательно 
взвинтить цены.

Напомним, накануне в своем 
инстаграм-аккаунте губернатор 
сообщил о данных им министер-
ствам и департаментам поруче-
ниях по мониторингу и оценке 
текущей ситуации в разных сфе-
рах жизни региона.

«В сегодняшней ситуации 
одна из наших главных задач – 

сохранить деньги региона, что-
бы продолжать исполнять все 
наши обязательства, в первую 
очередь, по выплатам зарплат 
и пособий, – пишет Евгений 
Куйвашев. – После совещания с 
вице-премьерами правитель-
ства России я составил список 
поручений, которые помогут 
нам сохранить бюджет».

Кроме того, губернатор 
поручил главам свердловских 
муниципалитетов проанали-
зировать бюджетные расходы, 
избавившись от «расточитель-
ства».

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев принял решение о создании штаба по по-
вышению устойчивости социальной сферы и экономики региона в условиях беспрецедентных 
санкций. Об этом сообщает областной Департамент информационной политики.

 

 Пульс региона
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Уральцы – о текущей ситуации

Юлия Лаврикова, 
директор института экономики 

Уральского отделения 
Российской академии наук, 
доктор экономических наук:

«Я считаю, этот период надо 
использовать для укрепления 
внутрироссийского рынка. Не се-
крет, что многие сектора у нас 
были ориентированы на постав-
ку импортной продукции. Надо 
развивать отечественное при-
боростроение, микроэлектрони-
ку и другие отрасли, которые для 
нас являются стратегически 
важными и имеют потенциал. 
Второй фактор: использование 
потенциала межрегионального 
взаимодействия – до сих пор 
он у нас использовался где-то 
процентов на 50-60. Конечно же, 
развитие АПК: кризис 2014 года 
показал, что агропром может 
практически полностью запол-
нить отечественный рынок про-
дуктов питания.
Статистика говорит нам и о 
том, что коронакризис в эко-
номическом плане мы прошли 
наиболее успешным путем – по 
сравнению с другими развитыми 
странами. Костяк экономики 
составляют крупные предпри-
ятия, которые государство си-
стемно поддерживало, нам это 

дало устойчивость. Насколько я 
понимаю, эта линия продолжит-
ся: президент пообещал поддер-
живать крупные компании, и это 
придает, я считаю, хорошую 
уверенность.
Сегодня ключевой фактор – спо-
койствие. Резервы есть. Надо 
спокойно дальше продолжать 
жить, не паниковать – это глав-
ный рецепт».

Артём Николаев, 
руководитель свердловского 
отделения «Молодая гвардия 

Единой России»:

«У меня у самого есть друзья, 
которые проживают в Луганске, 
на Донбассе, и они реально бла-
годарны за то, что делает для 
них сегодня Россия. Благодарят 
не только за гуманитарную 
помощь, которую мы им ока-
зываем, но и за то серьезное 
решение, которое принято. Они 
этого ждали 8 лет. Для них вой-
на идет 8 лет, каждый день на 
территории их родных городов 
разрываются снаряды, погиба-
ют люди, их друзья, родствен-
ники. И для них, скажу честно, 
настоящий праздник, что 
сегодня мы можем защищать их 
интересы». 

Мария Виненкова, 
актриса Свердловского 

государственного 
академического театра 
музыкальной комедии, 
лауреат международных 

конкурсов, лауреат Премии 
«Золотая Маска»:

«Я живу в России, и я горжусь, 
что я русская, что я живу в 
этой стране. В моем подъезде 
живут люди разных националь-
ностей: башкиры, татары, 
украинец. Я люблю этих людей. 
Я отношусь к ним с уважением. 
И, на мой взгляд, в этом наша 
гордость и заслуга России, что 
мы умеем сохранять много-
национальность и уважать 
другие народы. И то, за что 
сегодня борются наши солда-
ты – за право русского человека 
говорить на русском языке, мне 
кажется, для всех важно.
Я не политик, я актриса, но 
мое сердце сегодня, так же как 
и сердца многих людей, бьется 
в унисон с теми, кто защища-
ет право человека говорить 
на русском языке – где бы он ни 
находился на земном шаре: в 
России, Украине, Америке. И я 
призываю не ссориться. Я при-
зываю любить друг друга, беречь 
друг друга».
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Требованиям не соответствует
Комитет по энергетике, транспорту, связи и жилищно-коммунально-
му хозяйству администрации Серовского городского округа подгото-
вил информацию о качестве питьевой и горячей воды, подаваемой 
потребителям с использованием централизованных систем водо-
снабжения в 2021 году.

Принимаем 
взвешенные решения
Сообщения о блокировке SWIFT, прекращении 
обслуживания карт VISA и MasterCard, повыше-
нии ключевой ставки Центробанка вызывают 
немало вопросов, и, прежде всего, о том, как эти 
решения скажутся на обычном потребителе, каж-
дом из нас, у кого есть пластиковые карты, кре-
дитные обязательства перед банками. 

Разъяснение по первому вопросу дает Наталья 
Мокеева, доцент кафедры финансов, денежного обра-
щения и кредита УрГЭУ, кандидат экономических наук: 

– SWIFT – это международная система передачи 
финансовых информационных сообщений, которая 
обеспечивает возможность расчета между банками 
разных стран. Она действует с 70-х годов прошло-
го века. Штаб-квартира расположена в Бельгии. То, 
что наши банки, возможно, отключат от системы, 
мелькает в новостях с года 2014, когда началось раз-
витие политических противоречий. Уже тогда Цен-
тральный банк задумался об этой проблеме и создал 
собственную систему передачи финансовых сообще-
ний. Конечно, наша система – молодая, география ее 
работы не столь широка. Но это дает гарантию, что 
полного прекращения оборота денежных потоков за 
рубеж не будет. Сейчас Банк России будет расширять 
действие аналоговой системы на страны, с которыми 
Россия намерена развивать партнерские отношения.

Специалисты отмечают, что в настоящее время, 
когда международные переводы ограничены, это поч-
ти никак не отразится на россиянах. Возможность 
совершать расчеты с международными организаци-
ями сохранится, но этот процесс будет протекать 
через несколько звеньев более длительное время.

– Будут ли ограничены в проведении опера-
ций по оплате люди, пользующиеся пластиковы-
ми картами VISA и MasterCard?

– VISA и MasterCard – это международные пла-
тежные системы. Их штаб-квартиры находятся 
в Америке. Некоторые российские банки, чтобы со-
вершать выпуск и обслуживание карт, заключили до-
говоры с ними. Заблокируют ли их? Делать какие-то 
прогнозы трудно. Лично я не думаю, что произойдет 
полноценная блокировка использования этих ин-
струментов в России. Потому что это тоже отно-
сится к международным отношениям. Доля системы 
обслуживания и выпуска карт VISA и MasterCard на 
российском финансовом рынке достаточно высокая. 
Но введенные национальная система «Мир» и Систе-
ма быстрых платежей существенно снизили объемы 
операций с использованием VISA и MasterCard. С 2014 
года в России оперативно образовалась своя альтер-
нативная платежная система «Мир». Все бюджет-
ные выплаты поэтапно перешли на использование 
этой системы. Поэтому держателям карт россий-
ской платежной системы бояться нечего. Банки раз-
рабатывают предложения расширения использова-
ния расчетов с использованием карты «Мир».

– А что делать обладателям карт VISA и Master-
Card?

– Ждать! В любом случае, банки, которые рабо-
тают с этими платежными системами, должны 
мобильно оповестить своих клиентов о глобальных 
изменениях. Ввиду высокой инфляции и девальвации 
рубля идет широкая паника. Инфляционные риски 
никуда не денутся, они будут продолжаться, несмо-
тря на действия Центробанка. 

Центробанк известил о повышении ключевой 
ставки до 20 процентов. Что это означает для граж-
дан? Комментирует Александр Победин, заведую-
щий кафедрой экономики и управления Уральского 
института управления – филиала РАНХиГС, кандидат 
экономических наук, доцент:

– Это является одним из способов успокоить 
граждан, которые хранят свои сбережения в банках. В 
любом случае состояние неопределенности широких 
масс населения – традиционное в эпоху экономиче-
ского неустойчивого положения. Но бежать снимать 
все наличные средства не надо. Вследствие массово-
го изъятия денежных средств и происходит потеря 
рублевой ликвидности банковской системы: банки 
должны постоянно искать ресурсы, чтобы отвечать 
по обязательствам вкладчиков и держателей сче-
тов. Важно не паниковать, делать разумные траты 
и принимать взвешенные экономические решения. По-
вышение ключевой ставки ЦБ почувствуют, прежде 
всего, представители малых и средних предприятий, 
а также население, поскольку доступность кредит-
ных продуктов будет резко ограничена. С другой сто-
роны, те, кто взял кредиты ранее, могут оказаться в 
сравнительно более выгодной позиции, если в догово-
ре не предусматривалась возможность односторон-
него повышения ставки банком.

Подготовила Елена БАБИЦИНА

Догазификация: 
новые поручения
Губернатор Евгений Куйвашев 
поручил региональному прави-
тельству подготовить предло-
жения по расширению перечня 
категорий граждан, имеющих 
право на компенсацию при под-
ключении домовладения к при-
родному газу. Заявление было 
сделано на совещании с руковод-
ством ПАО «Газпром».

Напомним, что по общему пра-
вилу граждане подключаются к газу 
за свой счет. Но в 2021 году по ини-
циативе Президента России в стра-
не стартовала программа социаль-
ной газификации – по бесплатному 
подключению индивидуальных жи-
лых домов в населенных пунктах, 
где уже проложены внутрипосел-
ковые сети и требуется достроить 
газопроводы до границ земельных 
участков. Однако расходы на про-
ектирование и строительство га-
зопровода в границах земельного 
участка, внутридомового газопро-

вода, приобретение и установку 
прибора учета газа, газоиспользу-
ющего оборудования по-прежнему 
ложатся на его хозяина.

При этом есть возможность вос-
пользоваться государственной под-
держкой. Одна из них – компенса-
ция затрат на газификацию жилья. 
С 1 января 2020 года единовремен-
ная материальная помощь в связи 
с частичной оплатой газификации 
жилья (жилого помещения) предо-
ставляется в размере 90 процен-
тов от понесенных расходов, но не 
более 70 000 рублей. До недавнего 
времени право на получение такой 
компенсации имели малообеспе-
ченные граждане; неработающие 
граждане, достигшие пенсионного 
возраста; вдовы (вдовцы) граждан, 
достигших пенсионного возраста; 
неработающие граждане, которым 
установлена досрочная страховая 
пенсия по старости; неработающие 
граждане, которым установлена 
страховая пенсия по инвалидности; 

неработающие граждане, которым 
установлена социальная пенсия по 
инвалидности.

В Серовском городском округе 
в 2020 и 2021 годах господдержкой 
на газификацию домовладений вос-
пользовались 52 человека, а сумма 
затрат на эти цели составила 3 149 185
рублей. Но эти цифры должны уве-
личиться уже в самое ближайшее 
время, поскольку губернатором по-
ручено министерству энергетики 
и ЖКХ, а также министерству соци-
альной политики продумать, каким 
образом сегодня можно расширить 
перечень льготников.

Ранее Евгений Куйвашев отме-
чал, что к 2030 году доступ к сете-
вому природному газу на Среднем 
Урале будут иметь 90% жилых до-
мов. 30 декабря 2021 года своим 
указом глава региона утвердил но-
вую редакцию программы газифи-
кации, срок действия которой впер-
вые в истории региона расширен 
до 10-летнего периода.

Централизованную подачу пи-
тьевого водоснабжения на терри-
тории округа осуществляют ООО 
«Вертикаль», являющееся основ-
ным поставщиком горячей воды в 
городе, а также Серовский терри-
ториальный участок Свердловской 
дирекции по тепловодоснабжению 
ОАО «РЖД» и МУП села Андриано-
вичи. Как сообщил председатель 
Комитета по ЭТС и ЖКХ Константин 
Сидоров, во всех водоснабжающих 
организациях утверждены и согла-
сованы с органами Роспотребнад-
зора программы производственно-
го лабораторного контроля каче-
ства воды в соответствии с требова-
ниями СанПиН.

При этом в санитарно-химиче-
ском составе питьевой воды водо-
проводов Серовского городского 
округа зафиксированы повышен-
ное содержание природных железа, 
марганца, кремния и аммиака, пре-
вышение водородного показателя, 
наличие мутности и цветности. Так, 
по информации, предоставленной 
Серовским отделом Управления 
Роспотребнадзора по Свердлов-
ской области, качество воды, по-
даваемой населению в 2021 году 

централизованными системами 
питьевого водоснабжения, не соот-
ветствовало требованиям СанПиН 
2.1.3685-21 «Гигиенические норма-
тивы и требования к обеспечению 
безопасности и (или) безвредности 
для человека факторов среды оби-
тания» по следующим химическим 
и органическим показателям:

– водопровод города Серова: по 
содержанию железа 51,6% проб;

– водопровод мкр. 1-ая Овощ-
ная: по содержанию железа 100% 
проб (1 проба); по цветности 100% 
проб (1 проба);

– водопровод п. Красноярка: 
по содержанию железа 100% проб
(1 проба);

– водопровод п. Красноглинного: 
по содержанию железа 100% проб; 
по содержанию марганца 100% 
проб; по цветности 40% проб; по 
мутности (каолину) 57,1% проб;

– водопровод мкр. Новая Кола: 
по цветности 100% проб (1 проба);

– водопровод с. Филькино: по 
цветности 100% проб (1 проба); 

– водопровод п. Ларьковка: по 
содержанию железа 100% проб; по 
содержанию марганца 100% проб; 
по содержанию кремния 100% 

проб; по цветности 40% проб; по 
мутности (каолину) 80% проб;

– водопровод п. Марсяты: по со-
держанию железа 100% проб; по со-
держанию марганца 100% проб; по 
мутности (каолину) 100% проб.

Кроме того, в 2021 году не соот-
ветствовало требованиям СанПиН 
и качество воды, подаваемой насе-
лению централизованными систе-
мами горячего водоснабжения, в 
частности, по содержанию железа 
в 70,5% проб. При этом, по словам 
председателя Комитета по ЭТС и 
ЖКХ, фактов существенного ухуд-
шения качества питьевой и горячей 
воды на территории Серовского 
городского округа в течение 2021 
года не выявлено.

– В целях улучшения качества 
водоснабжения в 2021 году админи-
страцией проводились мероприятия 
по разработке проектов зон сани-
тарной охраны источников питье-
вого водоснабжения на территории 
Серовского городского округа, в на-
стоящее время прорабатывается 
вопрос о финансировании работ по 
проектированию, строительству 
и реконструкции объектов центра-
лизованных систем водоснабжения в 
рамках действующих программ, – со-
общил Константин Сидоров.

Материалы подготовила 
Ольга МАЛИНОВА
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В Свердловской области планируется расширение категорий льготников программы догазификации.
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WorldSkills – международная не-
коммерческая организация, соз-
данная для повышения стандартов 
профессиональной подготовки и 
квалификации кадров с помощью 
проведения профессиональных 
чемпионатов по всему миру. Дви-
жение WorldSkills было основано в 
Испании в 1947 году как ответ на 
нехватку высококвалифицирован-
ных рабочих кадров, необходимых 
для восстановления промышлен-
ности страны в послевоенное 
время. С 1950 года движение 
WorldSkills приобрело междуна-
родный статус.

Россия присоединилась к междуна-
родному движению WorldSkills от-
носительно недавно – в 2012 году. 
Официальный оператор WSI у нас 
в стране – Союз «Молодые профес-
сионалы» (WorldSkills Russia). 

Свердловская область по праву 
может гордиться своими резуль-
татами участия в чемпионатах 
WorldSkills. С момента старта 
чемпионатов WorldSkills  в России 
Свердловская область входит в 
число регионов-лидеров движения 
по количеству компетенций Регио-
нального чемпионата, участников 
Национальной сборной Россий-
ской Федерации по профессио-
нальному мастерству, а также по 
количеству завоеванных наград в 
финалах Национального чемпио-
ната «Молодые профессионалы». 

Развитие движения WorldSkills – 
одно из достижений региональной 
программы «Уральская инженер-
ная школа», реализуемой по ини-
циативе губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйвашева.
Почти десять лет назад была по-
ставлена задача привлечь в эконо-
мику, на производство высококва-
лифицированные рабочие кадры, 
которые смогут обеспечить повы-
шение производительности труда, 
работая на современном оборудо-
вании, предлагать новые техноло-
гические инициативы и развивать 
культуру труда. И, как результат 
этой работы – интерес к обучению 
в колледжах и техникумах, к вы-
бору технических специальностей 
заметно возрос.

Региональный чемпионат WorldSkills 
ежегодно расширяет количество компе-
тенций, по которым проводятся сорев-
нования среди участников. Сейчас кроме 
рабочих профессий в перечне компе-
тенций, к примеру, представлены пре-
подавание в школе, интернет-маркетинг, 
организация экскурсионных услуг, рекру-
тинг, туроператорская работа и другие. 
18 февраля, в день закрытия чемпионата, 
из-за сложной эпидситуации процедура 
награждения была проведена в режиме 
онлайн. И вот медали и памятные подар-
ки доставлены в техникумы и колледжи 
для награждения победителей.

В пятницу, 4 марта, на торжествен-
ной линейке в Северном педагогическом 
колледже директор Лариса Юрьевна Зу-
бова вручила золотую медаль чемпио-
ната Марии Дьяконовой (компетенция 
«Физическая культура, спорт и фитнес») 
и серебряную – Екатерине Федосеевой 
(компетенция «Преподавание в младших 
классах»). Кстати, это не единственные 
награды в колледже. На протяжении уже 
нескольких лет студенты представляют 
СПК на региональных чемпионатах по 
трем компетенциям. В компетенции «Фи-
зическая культуры, спорт и фитнес» пол-
ный набор медалей – были бронзовая и 
серебряная, и вот в этом году – золотая. В 
компетенции «Преподавание в младших 
классах» девушки в разные годы получа-
ли «золото», «серебро», «бронзу», медаль-
он «За профессионализм», в нынешнем 
году – серебряная медаль. 

«Эта медаль с золотым отливом, – 
говорит Лариса Юрьевна. – Нас отделили 
от полной победы всего несколько бал-
лов».

Готовились, не считаясь 
со временем

Стать участником регионального 
чемпионата WorldSkills одновременно и 
легко, и сложно. Нужно иметь желание, 
стремление быть лучшим в выбранной 
профессии, а еще жертвовать свобод-
ным временем, рисковать спокойствием 
– полностью сосредоточиться на подго-
товке. И это неслучайно – на чемпионат 
съезжаются лучшие из лучших. Препо-
даватели, как правило, заранее отбирают 
претендентов из числа студентов и пред-
лагают попробовать свои силы. Готовить-
ся приходится, не считаясь со временем. 
Участник чемпионата не должен ограни-
чиваться пределами образовательной 
программы, победить можно, имея более 
широкий кругозор. Знания, умения, навы-
ки – вот ключевые составляющие успеха. 
Каждый шаг должен быть доведен прак-
тически до автоматизма, но трудно пред-
угадать все задания, которые будут выда-
ны на чемпионате. Поэтому важно уметь 
аккумулировать свои знания, анализи-
ровать информацию, быстро ориентиро-
ваться и еще контролировать время, ведь 
на каждое упражнение оно ограничено, и 
нужно успеть сделать все, что предусмо-
трено заданием. 

В Северном педагогическом коллед-
же созданы все условия и для подготов-
ки будущих педагогов, и для подготовки 
студентов к участию в столь престижных 
чемпионатах. 

«В 2020 году наш колледж выиграл 
федеральный грант на оснащение совре-
менных мастерских по четырем компе-
тенциям, – рассказывает директор СПК. 
– В рамках реализации национального 
проекта «Образование» в колледже были 
открыты Центры проведения демон-
страционного экзамена по компетенци-

Будущие педагоги Серова –
в числе лучших!
14-18 февраля в Екатеринбурге проводился юбилейный X Открытый региональный чемпионат 
«Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia). В соревнованиях приняли участие 1 223 конкурсанта 
по 144 компетенциям на 23 площадках профессиональных образовательных организаций

ям «Дошкольное воспитание» и «Препо-
давание в младших классах», в прошлом 
году открыли еще четыре мастерские. 
Современное оборудование позволяет 
нашим выпускникам быть на шаг впере-
ди».

Готовясь к чемпионату, изо дня в день 
девушки получали новые знания (и это 
помимо занятий по расписанию), отра-
батывали навыки под руководством пре-
подавателей Лидии Игоревны Казаевой 
и Татьяны Александровны Есаулковой. 
Кстати, Татьяна Александровна – выпуск-
ница СПК, а в 2019 году она представляла 
колледж на региональном чемпионате 
WorldSkills и была призером.

В колледже ежегодно проводится 
внутренний чемпионат, в котором по раз-
ным компетенциям принимают участие 
от трех до десяти человек. Не стал ис-
ключением и этот год. И вот определены 
победители, впереди у которых – Екате-
ринбург, площадка, на которой остаешь-
ся один на один с заданием, а за спиной 
чувствуешь не только ответственность за 
каждый этап, но и поддержку директора 
и преподавателей, однокурсников, семей 
и друзей.

Показать всё, 
что знаешь и умеешь

В течение трех дней Мария и Екате-
рина каждая на своей площадке стара-
лись доказать, что они лучшие в своих 
компетенциях, что Северный педагоги-
ческий колледж готовит классных спе-
циалистов, которым по плечу решение 
любых задач.

«В первый день мне нужно было 
разработать и провести 

в дистанционном фор-
мате урок физкуль-
туры. А вид спорта – 
футбол. Представля-
ете, как это сделать? 

– рассказывает Мария 
Дьяконова. – Справи-

лась. И второе задание в 
этот день – измерение пара-

метров опорно-двигательного аппарата 
волонтера, определение постурального 
баланса (он определяет способность че-
ловека поддерживать и управлять об-
щим центром массы тела), составление 
программы индивидуальной тренировки. 
Для этого нужно провести много измере-
ний, и это не только рост, вес, пульс, но и 
особые измерения, необходимые для того, 
чтобы подобрать правильные упражне-

ния для фитнеса. Самое сложное в этот 
день было сосредоточиться на этапе со-
ставления паспорта здоровья. Был уже 
вечер, времени оставалось немного, но 
все параметры необходимо было завести 
в компьютер. И это тоже получилось! На 
второй день проводила учебно-трениро-
вочное занятие по волейболу, и в третий 
день – регламентированную тренировку 
по фитнесу на основе паспорта здоровья, 
который составлялся заранее. Главное 
было собраться, следовать методике, 
уложиться во времени».

«В моей компетенции в пер-
вый день нужно было 

разработать и про-
вести урок, потом 
– самоанализ прове-
денного урока, – рас-
крывает суть своего 

испытания Екатерина 
Федосеева. – Следую-

щий день был посвящен 
внеурочному занятию – не-

обходимо было написать паспорт ис-
следовательского проекта, провести 
воспитательное мероприятие. И на 
третий день – разработать веб-квест 
для родительского собрания и провести 
эту встречу с родителями. В этом году 
из-за эпидситуации на площадки детей 
не приводили, мы работали с волонте-
рами. Это было здорово. Они где-то по-
дыгрывали, иногда показывали на часы, 
значит, время поджимает, нужно уско-
ряться. А у самой сердце колотится, но 
показать свое волнение нельзя, я же – 
профессионал».

А преподаватели, они же эксперты у 
других участниц, волновались за своих 
воспитанниц, верили, что у них все полу-
чится, ведь по регламенту проведения 
чемпионата нет возможности общения, 
за нарушение снижаются баллы (и это са-
мое легкое наказание) или участник сни-
мается с соревнований (вот это жестко). 
Во время обеда взглядами, мимикой, же-
стами девушки показывали, что у них все 
хорошо, и только вечером можно было 
что-то обсудить, получить рекомендации 
на следующий день.

Награды получены. 
Что дальше?

И теперь мы знаем, что серовские де-
вушки – лучшие в своих компетенциях. 
Мария и Екатерина в этом году заканчи-
вают обучение, впереди – госэкзамены 
и выход в самостоятельную жизнь, их 
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ждут в школах, где они проходили про-
изводственную практику. Марии Дьяко-
новой предстоят еще испытания, теперь 
на отборочном этапе, которые пройдут 
7-15 апреля в Иркутске. Здесь будут со-
ревноваться лидеры региональных чем-
пионатов, и победители войдут в состав 
национальной сборной, которая будет 
представлять страну на международном 
чемпионате WorldSkills. Конкуренция 
жесткая – из 61 участника будут отобра-
ны только шесть. Дальше Мария пока 
не заглядывает. А вот Екатерина уже ре-
шила продолжить учебу, совмещая ее с 
работой. Планирует в качестве молодого 
специалиста принять участие в конкурсе 
«Учитель России» в номинации «Дебют». 

Пусть у этих девушек и у всех, кто в 
этом году выйдет за порог Северного пе-
дагогического колледжа и придет рабо-
тать в детские сады, школы, все сложится, 
как задумано. Педагогам колледжа же-
лаем обретения таких же пытливых, бес-
страшных девушек и юношей, которые 
придут в СПК в новом учебном году.

А подготовка к региональному чемпи-
онату WorldSkills- 2023 вот-вот начнется…

Елена БАБИЦИНА

Мария Дьяконова и Екатерина Федосеева (в центре) 
со своими наставницами Лидией Казаевой (слева) и Татьяной Есаулковой.
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Наша школа – лучшая!

Впрочем, узнали мы об этом совер-
шенно случайно, увидев на входной 
группе школы это свидетельство. И за-
хотелось, естественно, узнать, как же 
удалось попасть в топ-100 лучших школ 
России. В этом списке – и гимназии, и 
лицеи, есть даже суворовское училище, 
школа областного центра.

Как рассказали директор школы По-
лина Владимировна Комолова и ее за-
меститель Карина Рахматовна Наумова, 
узнав о таком конкурсе, мобилизовался 
весь педагогический коллектив.

– У нас есть результаты, есть что 
показать, потому мы создали команду 
учителей, которые собирали нужную ин-
формацию, в электронной базе конкур-
са создали свою страничку. Важно было 
показать результаты наших учеников, 
участие их в творческих и интеллекту-
альных конкурсах, достижения в сдаче 
экзаменов. Учитывалось и творчество 
учителей, их категорийность, – дирек-
тор школы сейчас уже признается, что 

ное, кто-то углубляется в IT-технологии, 
робототехнику или спорт.

– У нас больше развиты робототех-
ника и спорт. Очень хорошая баскет-
больная команда девочек и мальчиков, 
которые успешно участвуют в регио-
нальных соревнованиях КЭС-баскет.

Примечательно, что утром мы раз-
говаривали с руководителями школы о 
спортивных достижениях, а чуть позже 
на стадионе «Металлург» команда шко-
лы № 15 заняла первое место в Зимнем 
фестивале ГТО.

Еще одно важное направление, о 
котором рассказала Полина Владими-
ровна, – программа развития «Цифро-
вая школа». Это не просто обеспечение 
каждого образовательного учреждения 
компьютерами и техникой. Это создание 
принципиально новой образователь-
ной среды, где достойное образование 
доступно всем и каждому, независимо 
от состояния здоровья и географическо-
го местоположения. Цель федерального 

Рецлава. Эта супружеская пара в нашей 
школе как раз и занимается цифровыми 
технологиями.

Обращает внимание не слишком 
привычный для городской школы объ-
ект на ее территории – теплица, кото-
рую, скорее, можно увидеть в сельских 
школах, где дети с раннего возраста 
привыкли работать в огороде.

– В 2019 году мы получили грант на 
строительство теплицы, победив в 
муниципальном конкурсе проектов, 
но из-за локдауна деньги до нас дошли 
только в прошлом году, мы постави-
ли теплицу и планируем выращивать 
в ней рассаду для озеленения города, – 
заместитель директора школы Карина 
Рахматовна Наумова уверена, что най-
дутся среди учеников желающие за-
няться основами сельского хозяйства. 
– Наверное, это тоже учли жюри кон-
курса при подсчете баллов.

Вручение заслуженного свидетель-
ства прошло скромно: начальник Управ-
ления образования администрации СГО 
Александр Колганов приехал, чтобы по-
здравить коллектив с победой. Условия 
пандемии не позволяли устроить какое-
то торжество, впрочем, тут на этом и 
не зацикливаются. Школа идет дальше, 
строит новые планы, разрабатывает 
новые программы. Сейчас главное – 
достойно пройти рубеж государствен-
ной итоговой аттестации в выпускных 
классах, а там уже встречать и готовить 
новую смену. В школе учатся почти 700 
человек, с первого по девятый – по три 
класса, десятых и одиннадцатых – по од-
ному. Но тут готовы и к увеличению вы-
пускных классов, хотя ждут запуска но-
вой, пока еще строящейся школы, чтобы 
перейти на односменную работу.

Одним из определяющих развитие 
образования документов в Сверд-
ловской области стала программа 
«Пятилетка развития», разрабо-
танная по поручению главы региона 
Евгения Куйвашева, а также «От-
раслевая стратегия развития об-
разования в Свердловской области 
до 2035 года». В основе – положения 
федеральных приоритетных проек-
тов в сфере образования: «Доступ-
ное дополнительное образование 
для детей», «Подготовка высоко-
квалифицированных специалистов и 
рабочих кадров с учетом современ-
ных стандартов и передовых тех-
нологий», «Современная цифровая 
образовательная среда» и «Создание 
современной образовательной среды 
для школьников». В регионе ведется 
активная работа по всем четырем 
направлениям.

Тамара РОМАНОВА

изначально надеялась на победу, зная 
возможности своего коллектива. – Глав-
ное, чем нам удалось достичь такого ре-
зультата, – знаниями и способностями 
наших обучающихся. Есть медалисты, 
победители и призеры разных конкурсов 
различных уровней. У нас очень талант-
ливые учителя, и проекция их дости-
жений – это успехи детей. Ежегодно до-
вольно много выпускников поступают в 
высшие учебные заведения. 

Кстати, в 2019 году, команда школы 
№ 15 стала обладателем гран-при му-
ниципального конкурса «Серов творче-
ский» – и спеть смогли, и станцевать.

Все школы сейчас выбирают свои 
направления – гуманитарное, инженер-
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Этот диплом скромно размещен на фасаде школы, рядом со входом

В этом уверены педагоги и ученики школы № 15, но недавно это подтверждено и дипломом 
победителя Всероссийского смотра-конкурса образовательных организаций «Школа года – 2021»

проекта – уравнять шансы на будущее 
учеников престижного лицея в центре 
мегаполиса и маленькой деревенской 
школы на 10 человек.

– Еще в декабре 2020 года мы получи-
ли оборудование в рамках реализации 
этой программы – ноутбуки для ад-
министративного персонала, мобиль-
ный класс для детей, компьютерную 
технику. Благодаря этому мы вошли в 
программу развития школы «Цифро-
вая образовательная среда», и этот 
момент мы тоже отразили в презен-
тации школы на конкурсе. Маленькие 
ребята с удовольствием занимаются 
у Марии Михайловны Рецлав, а дети 
постарше – у Андрея Александровича 
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Читаем вместе, 
читаем вслух!
Ежегодно в первую среду марта отме-
чается Всемирный день чтения вслух. 
В этом году он проводился 2 марта. Ос-
новная цель этого мероприятия – пока-
зать чтение как способ взаимодействия 
с окружающим миром и как возмож-
ность передачи своих эмоций другому 
человеку вместе со звучащим словом.

Культурная среда

Образование

Браво, юные 
музыканты
С 22 по 26 февраля в Нижней Туре про-
ходил один из самых значимых кон-
курсов нашей области – Всероссийский 
конкурс «Уральские самоцветы». Уча-
щиеся Серовской детской музыкаль-
ной школы представили сольные про-
граммы в номинациях «баян», «гитара» 
и «фортепиано». Результаты юных се-
ровских музыкантов просто велико-
лепные: из пяти учеников трое призна-
ны победителями!

Лауреатами I степени стали Николай 
Фокеев (номинация «Гитара», препода-
ватель Лариса Вертипрахова), баянисты 
Илья Вшивцев и Кирилл Дворцов (препо-
даватель Ольга Аксенович). 

Диплом II степени получил юный ба-
янист Иван Кочуров, III степени – Николь 
Жукова в номинации «Фортепиано» (пре-
подаватель Вера Ильиных). 

Преподаватели получили благодар-
ственные письма за подготовку лауреатов.

Детская библиотека № 1 п. Сортиров-
ка не осталась в стороне от этого собы-
тия и провела для своих читателей час 
увлекательного чтения «Все начинается 
с детства».

Как рассказала заведующая библиоте-
кой Наталья Гусева, «вместе с ребятами 
из 2б класса школы № 11 библиотекари 
читали веселые истории из книги Мари-
ны Дружининой «Что такое пен-пен-ди-
ку-ляр, или Веселые школьные истории». 
Коротенькие рассказы, в которых смеш-
ное соседствует с грустным, никого не 
оставили равнодушным. Ребята весело 
смеялись над происшествиями из жизни 
героев книги, а потом задумывались и 
искали ответы на сложные жизненные 
вопросы, ведь в детской жизни не быва-
ет мелочей. В ней все всерьез, все важно и 
значительно».

Подготовила Елена БАБИЦИНА
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Был полевской – стал 
серовский

5 марта 1942 года в город приехала 
драматическая труппа города Полевско-
го. Согласно приказу Отдела по делам 
искусств облисполкома от 1945 года, 
«коллектив Полевского драмтеатра по-
лагать на постоянной работе в Серове, 
именовать указанный театр в дальней-
шем не Полевским, а Серовским государ-
ственным драматическим театром имени 
А. П. Чехова». 

Спустя 80 лет директор театра Вла-
димир Пантелеев считает, что это было 
очень правильным решением, ведь до 
сих пор Серовский театр драмы – един-
ственный на севере области профессио-
нальный театр.

– Могу смело заявить, что мы завое-
вали весь север, зрители Верхотурья, Но-
вой Ляли, Краснотурьинска, Карпинска, 
Североуральска, Сосьвы, Ивделя очень лю-
бят наши спектакли и нам всегда рады. 
Тогда, в военные годы, на решение разме-
стить у нас театр во многом повлияло 
то, что был Дворец культуры металлур-
гов – очень подходящее здание с универ-
сальными возможностями.

– Серовский театр, ставший куль-
турным центром города, пережил 
разное. Знавал великих режиссеров 
и актеров, были и тяжелые времена. 
Как можно оценить сегодня состояние 
театрального коллектива?

– Прежде всего, театр – это своего 
рода машина, где каждый имеет значе-
ние. И то, что сегодня театр снова на 
подъеме, это заслуга всех, кто тут рабо-
тает. У нас прекрасные актеры, уникаль-
ные цеха, творческий главный режиссер, 
энергичная административная команда. 
Мы взяли очень высокую планку, на днях 
объявлено, что мы отобраны в програм-
му областного фестиваля «Браво!» со 
спектаклем «Джан». 

Театр – живой организм
Театроведы говорят, что театр стано-

вится достойной «культурологической 
прививкой», которая помогает зрителю, 
особенно молодому, сориентироваться в 
реальном мире. Репертуар нашего театра 
настолько интересен и многогранен, что 
он действительно выполняет эту роль. 

– У нас очень многообразный реперту-
ар, который охватывает все возраст-
ные и социальные слои. Если в больших 
городах есть театры юного зрителя, ку-
кольные, классические, авангардные, то у 

Любите театр! 
Идите в театр!

нас в афише представлены практически 
все жанры. Мы с удовольствием делаем 
спектакли и для очень маленьких зрите-
лей, и для пенсионеров. Помогает нам и 
«Пушкинская карта», она уже довольно 
востребована подростками.

– Театр – это, прежде всего, актеры 
и зрители. Пришли новые творческие 
люди, работающие вместе с корифея-
ми и актерами-ветеранами. Замечаете 
ли вы новые лица в зрительном зале?

– Конечно. Сменились зрители, и мы 
это видим. Стало очень много молодежи 
и даже тех людей, которые ранее никогда 
не бывали в театре. Они пишут свои от-
зывы, что помогает нам в работе.

Актёрское детство и 
взрослое директорство

Сейчас это трудно представить, но 
первое знакомство с театром у нынешне-
го директора прошло в раннем детстве и 
было очень необычным. 

– Как ни странно, первое знакомство 
с театром у меня произошло в шесть 
лет. К нам в Серов приехал московский 
театр, а я тогда с ровесниками перед 
школой ходил на летнюю площадку непо-
далеку от театра. Именно на этой пло-
щадке московский режиссер и увидел ме-
ня – рыженького, пухленького мальчика и 
пригласил принять участие в спектакле. 
Актером! И даже заплатили по 6 рублей 
37 копеек за каждый спектакль, а я оты-
грал три. Помню, как удивилась мама, 
когда ей пришлось прийти в театр полу-
чить за меня деньги и расписаться в пла-
тежных документах. Это была моя пер-
вая зарплата. Наверное, тот небольшой 
актерский опыт был знаком судьбы. По-
том, конечно, я ходил в театр с детским 
садом, школой, уже взрослым – самостоя-
тельно. Три года назад решил сменить 
свою деятельность, узнал о конкурсе на 
должность директора театра. Провел 
анализ, изучил документы театра, под-
готовил программу, предложения, что 
нужно сделать, как привлечь зрителя, как 
зарабатывать деньги. И меня конкурсная 
комиссия утвердила. Да, было сложно, 
особенно первый год. Первое время не вы-
лезал из цехов, посещал все репетиции, 
чтобы понять, как работает театраль-
ный механизм. Я увидел колоссальную 
работу всех и каждого. И считаю, что за 
три года у нас получилось многое, уда-
лось изменить отношение к себе. Здесь, 
в этом коллективе, нельзя выделить 
отдельно работу директора, главного 
режиссера, постановщиков, актеров. Все 
это надо оценивать в совокупности. 

Дом, в котором живут... 
Самое главное достижение, как счита-

ет Владимир Пантелеев, это насыщенный 
репертуар, который рассчитан на все воз-
расты и все запросы зрителей.

– Мы работаем над возвращением 
старых и привлечением новых зрителей. 
Работаем с детскими садами, школами, 
колледжами, техникумами. Открыли 
новый грэй-зал – это еще одно камерное 
пространство для более близкого обще-
ния со зрителями. При недавнем отборе 
на фестиваль «Браво!» мы стояли на од-
ной ступени с такими мастодонтами, 
как екатеринбургский драмтеатр и ка-
менск-уральская «Драма номер три». Но 
их не взяли, взяли нас!

С большой пользой прошли для Вла-
димира Анатольевича и занятия в Выс-
шей школе сценического искусства «Шко-
ла Г. Г. Дадамяна» в Москве. Обучение по 
программе «Менеджмент сценического 
искусства» дает немало для практическо-
го использования по назначению.

– Все, что удалось почерпнуть в этой 
школе, я уже внедрил в нашем театре, 
приводим в порядок документацию, ана-
лизируем свою работу.

Мартовская афиша очень интересная, 
и стоит заранее позаботиться о билетах, 
не забывая и о «Пушкинской карте» для 
подростков.

– 11 марта мы начинаем серию юби-
лейных концертов, обещаю, что три дня 
на сцене будет очень яркое зрелище. Ко 
Дню театра – 26 и 27 марта – запланиро-
вана премьера спектакля «Гроза». В планах 
сентября – открытие театральной сту-
дии для детей и взрослых, которые хотят 
попробовать себя в театральном искус-
стве. Мы – профессиональный театр, и 
будем давать именно профессиональные 
знания по многим направлениям, в том 
числе по актерскому мастерству, сцени-
ческой речи. Еще один наш проект – шко-
ла зрителя, рассчитанная на маленьких и 
взрослых. Мы будем рассказывать об исто-
рии театра, это очень интересно. Третий 
проект на базе грэй-зала – это занятия по 
ораторскому искусству. Честно сказать, я 
горжусь грей-залом – это интересное про-
странство, в нем уже идут очень инте-
ресные камерные спектакли. Рекомендую 
20 марта прийти на спектакль «Дурачки 
всея Руси» по рассказам Лескова. Лариса 
Бунькова тут очень органична, пластична 
– засмотришься и заслушаешься. 

«Дом, в котором живут...» Это название 
юбилейного концерта очень символично 
и многогранно. Тут живут не только соз-
датели спектакля и зрители, уже 80 лет 
здесь живут Дух театра, история, которая 
продолжается.

Тамара РОМАНОВА

Эти тюль-
паны в руках 
Владимира 
Пантелеева – 
как знак 
признатель-
ности всем 
женщинам, 
поздравление 
их с праздни-
ком и пожела-
ния красоты, 
счастья 
и здоровья.

11 марта концертом «Дом, в котором живут...» коллектив театра 
и их друзья – зрители и партнеры – начнут череду праздничных мероприятий 
по случаю 80-летия Серовского театра драмы имени А. П. Чехова. 
Накануне юбилея – разговор с директором театра Владимиром Пантелеевым 
об истории, сегодняшнем дне, планах и личном отношении к театру.

Афиша юбилейного концерта Серовского театра драмы им. А. П. Чехова.
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Семья, согретая любовью, 
всегда надёжна и крепка

В Свердловской области вопросам семьи уделяется особое внимание. В рамках 
реализации региональной составляющей национального проекта «Демогра-
фия» в регионе реализуются проекты «Финансовая поддержка семей при рож-
дении детей», «Содействие занятости женщин – создание условий дошкольно-
го образования для детей в возрасте до трех лет на территории Свердловской 
области» и другие. Среди ключевых задач проектов – увеличение суммарного 
коэффициента рождаемости, обеспечение 100% доступности дошкольного об-
разования для детей в возрасте от 1,5 до 3 лет, внедрение механизма финансо-
вой поддержки семей при рождении детей.

Евгений Куйвашев, губернатор Свердловской области:
«Крепкая, дружная, счастливая семья – это оплот государства, залог его силы и 
процветания. Семья, семейная политика находятся в центре внимания государ-
ства. И сегодня мы видим это не только в законодательных актах, но и в реальных 
делах руководства нашей страны. В рамках реализации национального проекта 
«Демография» в регионе ведется целенаправленная работа по созданию условий 
для укрепления семейных ценностей, комфортной жизни семей».

Дети унаследуют все, что есть у нас, – 
и страну, и ее ценности. Они должны 
расти с ощущением того, что о них за-
ботятся, что их семья не пропадет в 
трудную минуту. Поэтому демография 
сегодня – в сфере пристального вни-
мания государства. Семья – это и есть 
основа основ, которую необходимо за-
щищать и помогать в трудных жизнен-
ных ситуациях.

Центр социальной помощи семье и 
детям города Серова, который работает 
в Серовском и Сосьвинском городских 
округах, в мае готовится отметить свое 
двадцатилетие. Наш разговор сегодня – с 
директором центра Оксаной Калугиной.

– Оксана Вячеславовна, прежде все-
го напомните еще раз о том, чем зани-
мается ваша служба?

– Одним из приоритетных направле-
ний деятельности Центра социальной 
помощи семье и детям города Серова 
является работа с семьей и детьми, ока-
завшимся по тем или иным причинам в 
трудной жизненной ситуации. Для этого в 
Центре функционирует шесть отделений, 
спектр направлений каждого из них до-
статочно широк. В этих отделениях про-
живают 30 несовершеннолетних от 3 до 
18 лет, 26 из них – оставшиеся без попе-
чения родителей.

Так, отделение социальной реабилита-
ции (временный приют) организует вре-
менное проживание несовершеннолет-
них, оказавшихся в социально опасном 
положении или оставшихся без попече-
ния родителей; бесплатное питание; со-
циально-психологическое сопровожде-
ние; социокультурную реабилитацию.

В 2021 году социальную реабилита-
цию в стационарных условиях получили 
69 детей.

Отделение реабилитации для детей и 
подростков с ограниченными возможно-
стями обслуживает несовершеннолетних 
в группе дневного пребывания: социаль-
но-медицинские услуги; адаптивная фи-
зическая культура, занятия в бассейне 
для детей, имеющих нарушения опорно-
двигательной системы. 

Здесь организуют индивидуальные и 
групповые занятия для творческого само-
выражения и самореализации в студии теа-
тра кукол «Театральная азбука»; занятия 
по декоративно-прикладному творчеству 
«Волшебство квиллинга»; занятия по ис-
правлению речевых нарушений.

В прошлом году занятия в отделении 
посетили 187 детей с ограниченными 
возможностями. Имеются в виду индиви-
дуальные занятия в полустационарных 
условиях (логопед, массажист, инструк-
тор по труду, воспитатель, социальный 
педагог). 

Были организованы такие меропри-
ятия, как Масленица (февраль-март), 
фестиваль творчества «Мы все можем!» 
(апрель), День защиты детей (1 июня), 
День знаний (1 сентября), праздник «От 
сердца к сердцу» (декабрь), новогодние 
представления для несовершеннолетних 
с ограниченными возможностями здоро-
вья (декабрь).

С детьми работают дефектолог, лого-
пед, педагог-психолог, социальный педа-

гог, инструктор по адаптивной физиче-
ской культуре. 

В отделении сопровождения заме-
щающих семей, взявших на воспитание 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, осуществляется их  
социально-психологическая поддержка, 
идут занятия в Школе приемных родите-
лей. Были проведены такие мероприятия 
как «Созвездие», «Форум замещающих 
семей».

Специалисты отделения психолого-
педагогической помощи проводят диаг-
ностику готовности ребенка к школе, по-
могают в развитии познавательных про-
цессов ребенка от двух лет, реализуют 
программу «Школа будущего первокласс-
ника».

Здесь проводятся педагогическое 
консультирование по вопросам воспита-
ния ребенка в семье в рамках програм-
мы для неорганизованных детей; рабо-
тают программы «Мое солнышко», «Мир 
в нашем доме», проходят тренинговые 
занятия для взрослых и подростков: 
«Тренинг личностного роста», «Тренинг 
уверенного поведения», «Я познаю мир»; 
социально-психологическое консульти-
рование граждан, попавших в трудную 
жизненную ситуацию.

В отделении профилактики безнад-
зорности несовершеннолетних оказы-
вается содействие семьям, несовершен-
нолетним гражданам в решении про-
блем, связанных с трудной жизненной 
ситуацией; социальное сопровождение 

семей группы социального риска; со-
действие в получении полагающихся 
пособий, компенсаций в соответствии с 
законодательством РФ. Проводятся со-
циокультурные мероприятия по профи-
лактике детского и семейного неблаго-
получия, выявлению несовершеннолет-
них, оставшихся без попечения родите-
лей. Специалисты в рамках межведом-
ственного взаимодействия совместно с 
Комиссией по делам несовершеннолет-
них и защите их прав, сотрудниками по-
лиции участвуют в организации и про-
ведении рейдов «Малыш», «Здоровье» и 
других.

– Каковы итоги 2021 года? Все ли 
удалось сделать из того, что планиро-
валось?

– Мне кажется, говорить в нашей ра-
боте о том, что удалось сделать все, аб-
солютно неправильно, хотя все наши со-
трудники знают свою работу, делают ее 
хорошо.

Стоит отметить, что в 2021 году в уч-
реждение обратились 5 137 человек, 
оказано более 110 тысяч бытовых услуг, 
около 40 тысяч – медицинских, свыше 5,5 
тысяч – психологических, почти 22 тыся-
чи – педагогических, 500 – правовых, свы-
ше 2 300 – трудовых, почти 450 – комму-
никативных, 4 262 – срочных социальных 
услуг.

За период 2014-2021 годов передано 
в семьи под опеку 102 несовершеннолет-
них ребенка. 

Функции, выполняемые Центром соци-
альной помощи семье и детям, имеют 
особое значение для развития обще-
ства. Основная цель – восстановление 
благоприятной атмосферы для роста и 
развития ребенка, улучшение качества 
воспитания в семье и реализация основ-
ных прав человека и личности. Это очень 
большой труд, ответственный и гуман-
ный. Люди, работающие здесь, отдают 
часть своей души незащищенным детям, 
семьям, нуждающимся в помощи. Об этих 
специалистах, о их особой миссии, о на-
копленном опыте работы Центра мы 
обязательно продолжим наш разговор, 
тем более что в канун своего 20-летия 
этой службе есть о чем рассказать.

Ирина ПЕРОВА

Проверить здоровье вовремя

О них и пойдет речь в сегодняшнем 
материале. Итоги предварительных (при 
устройстве на работу) и периодических 
медицинских осмотров в 2021 году под-
водит помощник врача Серовского фи-
лиала ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемио-
логии в Свердловской области» Евгения 
Боровикова:

– Предварительные медицинские ос-
мотры проводятся с целью определения 
соответствия состояния здоровья ра-
ботника поручаемой ему работы. Целью 
периодических медосмотров является 
наблюдение за состоянием здоровья ра-
ботника, раннее выявление нарушений в 
состоянии здоровья и первых признаков 
профессиональных заболеваний.

В 2021 году периодические медосмо-
тры (ПМО) организовали 75 организаций 
Серовского городского округа. Из числа 

организаций осмотру по согласованным 
контингентам в городе Серове подлежало 
13 340 человек, в том числе 6 889 женщин.

В лечебно-профилактическом учреж-
дении (ЛПУ) осмотрено 10 801 человек (в 
том числе 5 276 женщин). Полнота охва-
та профосмотром в ЛПУ составила 91,6% 
(в 2020 г. – 82,1%) от числа подлежащих.

В условиях Центра профпатологии 
(ЦПП) было осмотрено 724 человека (в 
том числе 230 женщин). Полнота охвата 
профосмотром в ЦПП составила 47,1% 
от числа подлежащих (в 2020 г. – 63,1%).

Всего медосмотр в 2021 году прошли 
11 525 человек, в т.ч. 5 506 женщин, что 
составило 52,4% (в 2020 г. – 53,5%) от чис-
ла работающих с вредными и опасными 
факторами производства.

По итогам предварительных медос-
мотров фактов подозрения у трудя-

щихся профессиональных заболеваний 
обнаружено не было, вместе с тем были 
выявлены 1 392 человека с общими забо-
леваниями.

Обращает на себя внимание крайне 
низкий процент охвата медосмотрами: 
как в ЛПУ, так и в Центре профпатоло-
гии их проходит едва половина от числа 
работающих с вредными факторами, по 
которым производится осмотр.

Между тем, стоит помнить, что за-
болевания проявляют себя не сразу. За-
частую первые признаки отклонения в 
здоровье можно обнаружить только при 
прохождении регулярного медицинско-
го осмотра. И чем раньше выявлена бо-
лезнь, тем больше шансов вылечиться.

Подготовила 
Ольга МАЛИНОВА

Болезнь, как известно, легче предупредить, чем лечить. Именно поэтому наря-
ду с развитием малоинвазивных операций, внедрением последних достижений 
медицины, а также новых методов диагностики и лечения в практическую дея-
тельность врача важное значение имеет профилактическое направление. В том 
числе – медицинские осмотры трудящихся, цель которых – сохранение здоро-
вья и трудоспособности активного населения.

В Свердловской области в 2022 году расходы из областного бюджета на здра-
воохранение увеличены более чем на 5,3 миллиарда рублей. Еще 3 миллиарда 
рублей зарезервировано на финансовое обеспечение мероприятий, связанных 
с профилактикой и устранением последствий новой коронавирусной инфек-
ции COVID-19.
«Благодаря губернатору Свердловской области Евгению Куйвашеву у нас в обла-
сти уже не первый год реализуется масса региональных программ, среди кото-
рых «Модернизация первичного звена здравоохранения», «Общественное здоровье 
уральцев». За счет поступающего финансирования по этим программам мы име-
ем возможность активными темпами развивать наше здравоохранение. Сегодня 
мы находимся среди лидеров по многим интегральным показателям, отражен-
ным в национальных проектах, а по некоторым практикам, внедренным в прак-
тическое здравоохранение – уникальны», – отмечал ранее руководитель регио-
нального министерства здравоохранения Андрей Карлов.

Оксана Калугина, 
директор Центра социальной помощи 
семье и детям города Серова
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Материалы подготовила 
Елена БАБИЦИНА

«Все мы родом из детства, – говорит 
Лариса Греф. – Родители, семья заклады-
вают в нас те качества, которые разви-
ваются в течение всей жизни. И хорошо, 
когда перед глазами пример родителей в 
работе, в быту, в отношении к жизни». 

...В 1973 году в семье Любови Алек-
сандровны и Геннадия Петровича Пере-
знаевых родилась вторая дочь. Назвали 
ее Ларисой, что в переводе с греческого 
языка – чайка. Этим именем нарекла де-
вочку бабушка Груня, чтобы не путаться в 
именах внуков у 11 детей (и ни одно имя 
не повторилось!)

«Мои родители, как и у всех – самые 
лучшие и замечательные, – рассказывает 
Лариса Геннадьевна. – Мама – из огром-
ной многодетной семьи с 11 детьми, 
имела две профессии – крановщик и ки-
номеханик, по которым и работала всю 
трудовую жизнь. Женщина, которая не 
была строгой, но одним взглядом своих 
черных глаз могла свернуть горы. У нее 
были отличное чувство юмора, огром-
ный запас анекдотов, прибауток, шуток 
на любой случай. Мама, любившая нас, 
детей, одинаково и каждого по-своему, 
спешила помочь и восстановить спра-
ведливость. Она трепетно хранила вос-
поминания о своих родителях и семье, 
отдавала всю себя работе, но никогда не 
забывала о семье. Сентиментальная и 
сильная – такой я ее помню, такой знают 
и любят ее мои дети. А еще внуки помнят 
бабушкины колыбельные, такие смешные 
и нежные. Мама хорошо вязала, но вязала 
только то, что действительно нужно 
большому семейству – варежки, носки. 
«По мелочам нитки я не путаю!» – гово-
рила она. Ее борщ, рыбные котлетки и 
жареная картошка приводили в восторг 
всех. Она любила петь, мамина любимая 
песня «Стою на полустаночке» до сих 
пор звучит для меня только ее голосом... 
Папа – Геннадий Петрович, старший сын 
в своей семье, воспитанный без отца в 
послевоенное время, понимающий всю 
ответственность за маму и младшего 
брата, а также за деревню, колхоз, стра-
ну и даже мир. Офицер, чекист, строгий, с 
обостренным чувством патриотизма и 
справедливости, планирующий и анали-
зирующий. Отец до малейших подробно-
стей помнил свое деревенское детство: 
«У нас с Ванькой одни штаны на двоих 

Все фото из семейного архива

Раскрываем 
таланты
«Зажигаем сердца» – так назы-
вался праздничный концерт, по-
священный 25-летию Районного 
культурно-спортивного комплекса 
поселка Сосьва. 

Свою историю комплекс начал в 
1987 году. Именно тогда было при-
нято решение: вместо маленького, 
деревянного клуба построить со-
временное учреждение. Но открытие 
РКСК состоялось только 22 февраля 
1997 года, тогда он впервые распах-
нул свои двери для жителей и гостей 
поселка Сосьва.

Сегодня без преувеличения мож-
но сказать, что Районный культурно-
спортивный комплекс является цен-
тром культурной жизни поселка. Кон-
церты и народные гуляния, выставки 
и конкурсы, гастрольные спектакли 
Серовского театра драмы имени
А. П. Чехова и организация выездов 
самодеятельных артистов за преде-
лы Сосьвы, спортивные соревнова-
ния и турниры – трудно перечислить 
все направления деятельности кол-
лектива. Здесь работают двенадцать 
клубных формирований: танцеваль-
ный коллектив «СПАРКС», вокальная 
группа «Яркие звездочки», четыре 
любительских объединения, пять 
спортивных секций. Сюда приходят 
и взрослые, и дети – двери РКСК от-
крыты для всех возрастов. Многие 
из них продемонстрировали свое 
мастерство в фестивалях, конкурсах 
и соревнованиях областного и ре-
гионального значений.

Ларису Геннадьевну Греф в Сосьве, да и за ее пределами знают многие. Она – спе-
циалист по социальной работе Комплексного центра социального обслуживания 
населения, инициатор и организатор многих праздников, а также мероприятий 
по повышению финансовой, юридической грамотности жителей. Причем, на них 
в Сосьве приходят не только те, кто получают помощь по линии социальной за-
щиты, но и молодые люди – студенты техникума, дети. А еще ее ждут подопечные 
Центра в Серове, чтобы поучаствовать в таких же мероприятиях.

Счастливая Чайка

были и сумка через плечо холщевая тоже 
одна, и мать одна, и родина одна, и море 
одно...» Отец служил на флоте, очень гор-
дился этим, его широкая морская душа 
всегда находила отражение в песнях под 
баян. Играл и пел. Играл и снова пел... Он 
окончил несколько учебных заведений и 
приобрел специальности шофера на все 
категории, киномеханика, крановщика 
и слесаря по кранам, мастера холодиль-
ных установок и другие. А все началось 
банально – окончил Елабужскую школу 
милиции, работал следователем, оши-
баюсь, не работал, а жил следователем. 
Его вечное любимое выражение, прошед-
шее через жизнь нашей семьи «Море лю-
бит спокойных людей», начертано на его 
могильной плите».

Со своим будущим мужем Лариса по-
знакомилась в пионерском лагере в 14 
лет, долго дружили, а потом пришло и бо-
лее сильное чувство – любовь. И когда им 
исполнилось по 18 лет, сыграли свадьбу. 
27 марта 1992 года Лариса сменила бла-
гозвучную девичью фамилию Перезнаева 
на строгую и короткую Греф, что с точки 
зрения специалистов, занимающихся из-
учением происхождения имен и фами-
лий, означает «удача» или «счастливый 
человек». Кстати, ономастика – изучение 
имен – одно из увлечений Ларисы Генна-
дьевны. Она уделяет особое внимание 
символам и значению имени, считая, что 
это особо влияет на судьбу человека. 

Уже 30 лет Лариса Геннадьевна и Ан-
дрей Андреевич идут по жизни рука об 
руку. Они почти не расстаются, за исклю-
чением трех командировок мужа в Чечню. 

Дочери Людмила и Антонина уже 
взрослые, живут со своими семьями: од-
на – в Краснотурьинске, другая – в Со-
ветском. У старшей есть дочка Варвара, 
«бабушкина клюковка», а вот бабушка, со 
слов девочки, «как елка новогодняя – раз 
в год, но ярко, феерично и кайфово». Вос-
питывая старшую дочь, родители были 
строги и конкретны. Военный вуз, на по-
ступление в который настояли родители, 
не был окончен, не по душе ей это было. 
Людмила посвятила себя создавшейся 
семье. Творческое начало захлестнуло ее: 
работала в Доме культуры, в детском саду. 
Она тактична, рассудительна, сдержана, с 
пытливым умом и с ранимыми чувствами. 
Она все планирует, рационально выпол-
няет и анализирует. Разница в возрасте 

между сестрами – пять 
лет. Да и по характеру 
они разные – Антонина 
знает себе цену, требо-
вательна к другим, ли-
дер, безупречная дочь 
своего отца. Антонина 
получила высшее об-
разование, имеет спе-
циальность и стаж ра-
боты специалистом по 
кадрам и юристом.

В возрасте, когда 
уже радуются внукам, 
в семье появился ма-
ленький Андрюша. В 
сорок лет Лариса Ген-
надьевна и Андрей 
Андреевич стали роди-
телями долгожданного 
сына. «Увидев своего 
мальчика, все захлест-
нуло, – вспоминает Ла-
риса Геннадьевна. – И 
вопросов с выбором 

имени не было – только Андрей. Это имя, 
которое носят самые лучшие мужчины в 
нашей семье, было самым достойным для 
него. Что ж, повторяемся в третий раз – 
Андрей Андреевич Греф». Имея трех детей, 
Лариса Геннадьевна является крестной 
мамой еще у пятерых. И для каждого у 
нее найдутся доброе слово, напутствие.

Есть в жизни Ларисы Греф еще одна 
очень значимая женщина – это свекровь. 
«С первого дня знакомства с будущим 
мужем она сумела понять, принять и по-
любить меня, чужую девчонку, как дочь, и 
стать мне мамой, – рассказывает Лари-
са Геннадьевна. – Не было дня, когда я не 
переставала бы восхищаться Людмилой 
Васильевной как женщиной, женой, мамой, 
бабушкой, подругой. Я все удивляюсь, где 
она берет столько силы, энергии, тепла, 
чтобы беззаветно любить, помогать 
и оберегать нас? Откуда черпает силы, 
чтобы успевать дома и на работе, петь 
в любимом коллективе и вести активную 
общественную деятельность? Не оби-
жаясь на людей и не помня зла, она всегда 
скромна, приветлива, тактична и мила».

И главные черты Ларисы Геннадьевны 
– умение понимать и прощать. Это от всех 
взрослых членов семьи – мамы и папы, 
которых уже нет, и от свекрови, которая 
рядом и всегда поможет, подскажет...

Лариса Геннадьевна любит заниматься 
всем, что получается хорошо: фотографи-
ей (снимки, сделанные ею, часто печата-
ются в нашей газете), декоративным твор-
чеством, выращиванием цветов в огороде, 
организацией праздников, вождением ав-
томобиля. Она с удовольствием помогает 
людям в малом или большом деле. 

«Все, как у всех, – подытоживает раз-
говор Лариса Геннадьевна. – Мне повезло 
не только с профилем работы, но и с кол-
лективом и руководителями. Вот это 
точно мое!»

За свою небольшую историю 
Районному культурно-спортивному 
комплексу есть чем гордиться. Сот-
ни жителей поселка связали жизнь 
с культурой и смогли раскрыть свои 
таланты. Подрастая, молодое поколе-
ние не желало покидать родной Дом 
культуры и переходило в родствен-
ные по духу взрослые коллективы. 
Клубные формирования РКСК прини-
мают активное участие в подготовке 
и проведении мероприятий округа. 

Четверть века – это совсем не-
много для творческого коллектива. 
Впереди – новые встречи, новые от-
крытия и победы.

Концерт в честь 25-летия РКСК.
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«Ребята с нашего двора». Лариса Греф – в платочке в нижнем ряду, в центре.

Муж Андрей и дети – Людмила, Антонина и Андрюша. 
Фотографии (Ларисе Геннадьевне она очень нравится)
несколько лет – сын уже пошел в школу.



9 марта 2022 года
№ 17 (20566)

www.serov-rb.ru
8 (34385) 66-15516

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере 

связи, информационных 
технологий и массовых 

коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 

(Роскомнадзор).

Свидетельство о регистрации 
СМИ:  ПИ № ТУ66-01815

от 17 июля 2020 года.

УЧРЕДИТЕЛИ:

Департамент 
информационной политики 

Свердловской области
(620075, Свердловская область, 

г. Екатеринбург, 
ул. Горького, 21/23)

Администрация
Серовского городского округа

(624992, Свердловская область,
г. Серов, ул. Ленина, 140).

ИЗДАТЕЛЬ: Государственное 
автономное учреждение печати 

Свердловской области «Редакция 
газеты «Серовский рабочий».

И.о. главного редактора – 
А. В. Смоленцев.

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 
624992, Свердловская область
г. Серов, ул. Карла Маркса, 39. 

ТЕЛЕФОН: (34385) 66-155.
E-MAIL: serov.rb@mail.ru.

ОТПЕЧАТАНО: Березовская 
типография ГУП СО «Монетный 

щебеночный завод».
623700, Свердловская область,

г. Березовский,
ул. Красных героев, 10.

Тираж 2000 экз. Заказ № 407.
Номер подписан в печать 

05.03.2022 г.: по графику – 21.00, 
фактически – 18.15.

Общественно-политическая газета.

Подписные индексы: полугодовой 
– Д3893, годовой – С3892.

Категория информационной 
продукции: 16+. Цена свободная.

ВНИМАНИЕ!

• Письма не рецензируются и не воз-
вращаются. Публикация – на усмотре-
ние редакции (без объяснения при-
чины в случае отказа в публикации).

• Мнение авторов публикаций может 
не совпадать с мнением редакции.

• За правдивость рекламы и объ-
явлений редакция ответственности 
не несет. Все рекламируемые товары 
сертифицированы.

Д

ОМ  ДОБ
РА

Д

ОМ ДОБ
РА

РЕКЛАМА  16+

Рубрику начинаем с хорошей 
новости: к новым хозяевам из 
приюта «Дом добра» отправил-
ся Форест. «Был высажен из ма-
шины в районе Загородки. Дело 
было в самые морозы, поэтому 
пес сильно замерз. В приюте 
отогрелся и теперь ищет тех, 
кто его больше никогда не пре-
даст», – так ровно месяц назад 
мы сообщали об этом грозном 
на вид, но очень добром вос-
питаннике Инны Обуховой. 
Теперь этот большой пес будет 
жить в серовском поселке Крас-
ноярка. Спасибо землякам!

Между тем, продолжаем знако-
мить читателей с другими пи-
томцами приюта для бездомных 
животных – в надежде, что кто-
нибудь из них также обретет на-
стоящую семью.

Ника

Собаке два 
года. Добрая, 
игривая, ак-
тивная. Отлич-
но ладит с людь-
ми, в том числе и с 
детьми. Стерилизованная.

Нюра и Зина

Обе девочки  в «Доме добра» оказа-
лись еще щенками. Сегодня Нюре 
около трех лет, ее подружке – три с 
половиной. Добрые и красивые.

Если вам приглянулся кто-то 
из этих обитателей «Дома добра», 
звоните по телефону 
8-908-901-65-34.
Желаете помочь финансами: 
банковская карта
5336 6902 3704 5747 (Сбер), 
получатель Инна Вадимовна О.
И помните: лучше маленькая 
помощь, чем большое сочувствие!

На первом этапе фестиваля в эстафете 
соревновались семь команд по 10 человек: 
школ села Филькино, деревни Морозково, 
№ 23, № 11, а также Северного педколлед-
жа, Серовского металлургического техни-
кума, Серовского техникума сферы обслу-
живания и питания.  Всего же в этот день в 
фестивале приняли участие 13 команд, 130 
человек.

– Сегодня проходит традиционный 
Зимний фестиваль ВФСК ГТО. К сожалению, 
в прошлом году мы его из-за пандемии не 
проводили, но сейчас, так скажем, ситуа-
ция выравнивается, но фестиваль прово-
дим с соблюдением всех требований, разби-
ли проведение на несколько этапов. Пусть 
победит сильнейший, а всем я желаю здо-
ровья, здоровья и здоровья. С праздником! 
– напутствовал участников фестиваля пред-
седатель Комитета по физкультуре, спорту 
и туризму Александр Вовяков.

Поздравил молодежь и представитель 
органов местного самоуправления Максим 
Драницын, сам страстный поклонник спорта:

– Серовский городской округ огромные 
усилия делает для развития спорта и, в 
частности, системы ГТО. Замечатель-
но, что ребята откликнулись. Каждый из 
участников обязательно проверит себя, 
сдаст определенные нормативы, и я рас-

считываю, что это будет только начало 
для последующего традиционного участия 
в этих фестивалях и спортивных меропри-
ятиях. Уверен, что вы заряжены позитив-
ной спортивной энергией и у вас все обяза-
тельно получится!

Директор Центра спортивных сооруже-
ний Сергей Кауров пожелал всем побед, от-
личного настроения, обойтись без травм. И 
уже после всех добрых напутствий бессмен-
ный судья многих соревнований Александр 
Валенцев пригласил первыми на старт 
команды школ Филькино и Морозково.

– Мероприятие такого формата, как 
Зимний фестиваль ВФСК ГТО, а именно ком-
бинированная эстафета, на обновленном 
стадионе проводится впервые. В здании 
спортивной школы проходит образова-
тельная часть, где ребята проверяют 
свои интеллектуальные способности в об-
ласти спорта, – рассказал руководитель 
муниципального Центра тестирования ГТО 
Артём Поскрёбышев. – В теоретической 
части спортсмены показали свои знания 
в олимпийском движении, а также назвали 
наших земляков, прославивших Серов сво-
ими спортивными победами на чемпиона-
тах Европы, мира, Олимпиадах.

Спортивная часть фестиваля состоя-
ла из эстафеты: юные спортсмены бежали 

на лыжах,  метали мяч в цель, переноси-
ли гири, отжимались на полу, стреляли из 
пневматической винтовки, перебегали по 
скамейкам, имитируя туристическую пере-
праву.

В первой группе школ лидировала 
команда школы № 15, на втором и третьем 
местах – команды школ №№ 20 и 14. Во вто-
рой группе – первое место у школы № 11, 
второе – у школы № 23. В третьей группе 
лучший результат показали школьники де-
ревни Морозково, команда школы Филь-
кино – на втором месте. Среди професси-
ональных учреждений первое место – у 
команды Северного педагогического кол-
леджа, их ровесники из техникума сферы 
обслуживания и питания – на втором месте.

В этот же день в Нижнем Тагиле на го-
ре Белой стартовал Региональный зимний 
фестиваль Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса ГТО. В этом году ме-
роприятие прошло в восьмой раз. В рамках 
многодневного фестиваля в спортивных, 
конкурсных и образовательных состязани-
ях приняло участие более 200 человек. Се-
ровская команда выступила на фестивале 4 
марта. И, надо сказать, с хорошим результа-
том – второе место!

Тамара РОМАНОВА

ГТО – это я, ГТО – это мы, 
ГТО – настоящее нашей страны!
Такой девиз взяла команда школы № 11 на Зимний фестиваль ГТО, 
стартовавший в полдень 3 марта на стадионе «Металлург»
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